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IVENTANAS P L A Z A
El agua, fuente de vida 
y futuro

JOSÉ MARÍA FRESNEDA «

El agua es un recurso natural de vital impor 
tanda. Un uso eficiente y racional incide 
directamente en el bienestar de la población y 

condiciona el progreso social y económico de 
las regiones.

Desde 1998 nuestro país viene sufriendo 
un déficit pluviométrico importante que ha lle
gado a consolidarse en forma de sequía. La es
casez de agua obliga a quienes tienen la potes
tad de gobernar a adoptar medidas de gestión 
eficaces de cara a un mejor aprovechamiento 
de los recursos hídricos.

El agua es un bien de todos pero también 
es un recurso natural escaso y, por tanto, no es 
cuestión de que se agite como un arma arrojadiza 
entre regiones y se utilice como moneda de 
cambio de la Administración central con las 
autonomías. El problema del agua requiere una 
solución de Estado que permita una planifica
ción hidrológica nacional en toda su extensión 
y corrija el déficit hídrico que históricamente 
ha padecido Castilla-La Mancha.

Uno de los principales factores de estran- 
gulamiento de la agricultura castellano-manche- 
go es la limitación de agua que, a su vez, influ
ye en la poca diversificación de cultivos, así 
como la baja e irregular productividad. Este 
hecho desencadena influencias negativas en la 
producción ganadera y en otros sectores eco
nómicos.

Por tanto, no es lógico que en Castilla-La 
Mancha agua sea sinómino de restricciones y 
en otras Comunidades, por el contrario, agua 
vaya unida a derroche.

El agua es fuente de vida, aquí y allí. Sin 
embargo, en Castilla-La Mancha parece haber
se instaurado el discurso negativo con mensa
jes exclusivos de ahorro y adopción de medi
das coercitivas, mientras que en otras regiones 
se habla de mayores demandas de agua para 
satisfacer sus necesidades de desarrollo.

Cuando los políticos de Madrid deciden 
sobre el agua para Castilla-La Mancha se olvi
dan de las necesarias infraestructuras, se opo
nen a aportaciones externas y se centran exclu
sivamente en restricciones, sanciones, limita
ciones...

Siendo Castilla-La Mancha la región más 
solidaria en materia de agua, se le niega toda 
posibilidad de crecimiento. Mientras se acepta 
como normal que otras regiones necesitan el 
agua para su crecimiento, se les construyen 
trasvases y depuradoras, y se predica el agua 
para todos, en Castilla-La Mancha, se mantie
ne un discurso del agua totalmente distinto. Es 
más se se nos quiere hacer creer que no sabe
mos utilizar el agua, que el regadío en nuestra 
zona no es eficiente y que tenemos que apa
ñamos con nuestros propios recursos. Mien
tras se acepta el crecimiento agrario, industrial 
o urbanístico para otras regiones a Castilla-La 
Mancha se la quiere condenar como reserva 
medioambiental y a los agricultores se nos des
tina sólo un papel: figuritas del belén, y si a 
alguno se le ocurre hacer de caganet se le aplica 
la ecocondicionalidad y se le recortan las ayu
das a la renta.

No, rotundo. Lo importante es encontrar 
el equilibrio. Y para ello urge la realización de 
más obras de abastecimiento e infraestructuras 
hidráulicas que permitan un mejor y mayor 
aprovechamiento del agua en Castilla-La Man
cha.

Mucha cuenta de ello tiene que tomar la 
clase política. Ya basta de debates estériles so
bre este tema. Es importante que los ciudada
nos casteUano-manchegos tengan reconocido 
el uso preferente de los recursos hídricos de 
esta región. Ahora bien, aquí hacen falta accio
nes en aras de mejorar nuestra realidad que, 
por desgracia, está muy lejos de la media espa
ñola: la superficie de regadío en Castilla-La 
Mancha supone el 11,6 por ciento del total de 
superficie agrícola mientras que la media espa
ñola está en casi un 19 por ciento.

Puedo entender, por tanto, aquellas medi
das conducentes a ordenar los recursos hídri
cos, como pueden ser el Plan Especial del Alto 
Guadiana, los planes de extracciones de agua 
de los acuíferos, la regulación de los pozos, 
etc., siempre que el objetivo final sea engran
decer esta región mediante el uso agua; por su
puesto un uso eficiente y racional que esté 
amparado en la legalidad.

Los gestores del agua deben mover ficha 
porque la sociedad castellano-manchega ya ha 
dicho lo que tema que decir: el agua aquí tam
bién es fuente de vida y las personas que vivi
mos en esta región nunca aceptaremos un futu
ro sin agua.

m Secretario General de ASAJA 
Castilla-La Mancha.

Carmen Fúnez, senadora del PP 
por Ciudad Real

ADEMÁS DE MUSEO, 
ESCUELA

La senadora del PP por Ciudad Real, 
Carmen Fúnez, propuso los pa
sados días la creación de una Escue
la Superior de Arte Dramático en 
Almagro, lo que sin duda está fran
camente bien. De paso, corrige un 
desliz cometido hace unos meses al 
votar una propuesta de otro sena
dor popular en la que se proponía 
crear un museo nacional de teatro en

cta) sin caer en la cuenta de que Es
paña ya tiene en Almagro el Museo 
Nacional de Teatro.

La que fuera presidenta de Nue
vas Generaciones ha asegurado que 
la propuesta ya está presentada en 
la Cámara Alta y, pensamos aquí, 
no tendrá el más mínimo problema 
para que en su día sea aprobada.

Pues bien, pelillos a la mar.

Manuel Pérez Castell, alcalde de 
Albacete

BUENALCALDE, 
BUEN VECINO

El alcalde de Albacete, Manuel Pé
rez Castell, intervino el pasado do
mingo en la Convención Municipal 
que el PSOE celebró en Madrid bajo 
el título “Miramos adelante”, don
de expuso ante más de 2.000 conce
jales y alcaldes de toda España el 
programa marco municipal de los so
cialistas en el ámbito de la partici
pación ciudadana. El alcalde pudo 
presumir del funcionamiento del 
Foro de la Participación de su ciu
dad, manifestando que con los pre
supuestos participativos que se 
aprueban en Albacete “no se trata 
de repartir, se trata de decidir juntos 
cuánto y dónde lo invertimos”. Ade
más defendió que sólo se puede ser 
buen alcalde “a fuerza de ser buen 
vecino”.

Una verdad como un templo

Francisco García Pavón, escritor 
tomellosero

VUEL VEN PUNIO Y 
DON LOT ARIO

Manuel Valero y Augusto Guz-
mán han escrito un musical basado 
en el personaje literario del escritor 
tomellosero Francisco García Pa
vón, Plinio.

Valero y Guzmán han concebi
do una historia con el detective como 
protagonista, pero también con su 
fiel ayudante Don Lotarii 
personajes de las aventuras policía- 
cas de Paco Pavón.

La productora, Still. 
intentando recabar financiación ins
titucional y, según nuestras noti
cias, ya ha conseguido 15.000 euros 
del Ayuntamiento de Tomelloso, 
esperando que sigan sus pasos otras 
administraciones y, de forma espe
cial, la Junta de Comunidades.

Aviso: vuelve Plinio, tiemblan 
los asesinos.

Emiliano García-Page, candidato 
socialista a la Alcaldía de Toledo

COALICION
ALCALDE-VECINOS

El candidato del PSOE a la alcaldía 
de Toledo, Emiliano García-Page, 
ha hecho una promesa electoral poco 
frecuente al comprometerse que si 
llega a la Alcaldía mantendrá -como 
mínimo- una reunión al mes con él ¡ 
conjunto de las asociaciones de ve
cinos de la ciudad y una vez a la 
semana dedicar un día entero a cada 

;ste com-
rromiso e n  u n a  reunión con lafede-

s,yed?~5
nos “El ciudadano”,'se'mostró con- -v  
vencido de que el Ayuntamiento y 
la ciudad “necesitan de la participa
ción de todas las organizaciones ve
cinales”, a las que calificó como “un - 
auténtico buzón de voz, un perfec
to correo entre lo que la gente pien
sa y siente cotidianamente y la pro
pia organización municipal”.
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L A V E R B E N A SALVADOR CABALLERO

En el recientemente anunciado “Centro Na 
cional de Tratamiento de Denuncias Au

tomáticas” se van a invertir 45 millones de 
euros en 8 meses. Según diversas fuentes, el 
coste de los accidentes de tráfico en España supone una cantidad 
anual que sobrepasa los 16.000 millones de euros. Aunque los méto
dos de cálculo de costes varían, cada víctima mortal cuesta un mínimo 
de 34.800 euros. A ese precio, el fantástico “Centro Denuncia-A-To
dos”, que dice usted, Sr. Rodríguez Zapatero, que es por nuestra se
guridad, va a costar unos 1.293 muertos, aproximadamente (vaya por 
delante mi absoluto respeto a todas las víctimas de los accidentes).

Por cierto, con esos 45 millones de euros podrían ustedes haber 
protegido más de 2.000 kilómetros de quitamiedos asesinos, pero cla
ro, eso no recauda. Por otra parte, cada radar de ésos que están uste
des instalando tiene un coste medio de 130.000 euros (contando el 
aparato, instalación, calibración y puesta en funcionamiento), o sea,

unos 3,75 muertos por unidad. Total, nada. 
Pero claro, eso sí recauda.

Es necesario recordar a nuestro ilustre Pre
sidente del Gobierno que según la Comisión 

Europea el coste de prevenir los accidentes de tráfico es generalmente 
mucho menor que el coste económico de los daños personales y ma
teriales causados por los mismos. Pero su Gobierno ha elegido el cami
no equivocado: invertir en recaudación, y no en prevención. Saquear, 
en lugar de educar. Como muestra, un botón: según un comunicado de 
la Asociación Española de la Carretera, España invierte quince veces 
menos que Noruega en la prevención de fallecidos por accidentes y 
ochenta y dos veces menos que ese mismo país en la prevención de 
heridos.

Con estos datos en la mano, explíqueme usted, Sr. Zetapé lo de 
“por nuestra seguridad”. Porque yo, en mis cortas luces, no lo entien
do. Ráfagas al cielo por todos los moteros caídos.

“¿Por nuestra 
seguridad?”
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